



# TRADICION

Año I. Núm. 8

Palencia 1 de Mayo de 1937

Precio 15 céntimos

## EL 2 DE MAYO

### España celebra con sus mejores galas la vieja fiesta nacional

Afortunadamente, este año, los habitantes de la España liberada no tenemos que padecer esa grotesca y exótica mascarada sangrienta del 1º de Mayo. Eso se queda para los pobres, españoles que aún sufren el yugo de la hoz y el martillo, y para los países democráticos que toleran en su cobardía la exaltación agresiva de las masas rojas. En cambio, volvemos en España a nuestro 2 de Mayo español, heroico y tradicional.

Ya no tendremos aquellos desfiles de puños amenazantes y rencorosos, aquellas comidas campestres donde se entonaba, tras de la alegre libación, la fría y apática «Internacional», que en sus mismos sonos tiene algo de la subterránea malicia judaica. Ya no habrá paro de cafés, tranvías, espectáculos y tiendas, sin más objeto que festejar en el día más aburrido del año la fecha de la rebeldía torva de una clase que se creía oprimida. Aquellos tristes primeros de Mayo, que daban a las capitales un aire de cementerios, y a los campos con flores recientes una tristeza de odios contenidos, ya no se verán en España.

En cambio, tendremos la fiesta jubilosa, castizamente nacional, del 2 de Mayo. España, cuando recobre la alegría y la confianza de las horas de calma, celebrará en sus ciudades renovadas, limpias, la fiesta española por excelencia, con cantos y músicas, con desfiles y banderas; y los campos, vueltos a su pureza y bondadosa serenidad, tendrán flores alegres, de oro y de grana, para ofrendarlas al altar de la Patria que mira a los Cielos...

Ya no hablaremos de Lenin ni de Rosa Luxemburgo. En cambio, todos los españoles volveremos a pronunciar con fervor nombres gloriosos, sangre de nuestra historia, que un día malos patriotas quisieron hacernos olvidar: Daoiz, Velarde... Y tendremos una oración sentida para aquellos hombres que dieron su vida luchando por España contra el enemigo extranjero, lo mismo que hoy, en la hora trágica, rezamos con toda el alma por los que mueren en los campos de batalla por la gloria y el honor de la Patria que manos rojas y extranjeras nos quisieron arrebatar...

Y al enlazar los nombres de los mártires de 1808 y de los de hoy, gritemos con todo nuestro entusiasmo de españoles:

¡VIVA ESPAÑA!

Narciso José BOJ

## Menéndez Pelayo y la Tradición y los destinos de España

El R. P. Cascón, autor de un interesante folleto bajo el sugestivo título que encabeza esta nota y don Teófilo Ortega, que escribió a continuación unas jugosas notas a guisa de comentario, han tenido la gentileza, que cordialmente agradecemos, de enviarnos un ejemplar de su trabajo, cuyas 83 páginas, muy bien editadas por cierto, hemos leído de un tirón.

Obra de actualidad, pero de actualidad que nunca pasa, ya que el pensamiento del gran polígrafo montañés tiene siempre la actualidad de una idea patriótica que inspira toda su obra. El P. Cascón que viene dedicando sus trabajos desde hace tiempo al estudio de la obra histórica y literaria de Menéndez Pelayo y que tiene a gala el proclamar su culto al Maestro, como discípulo y admirador suyo, se propone en esta obra de divulgación, presentarnos el pensamiento del gran polígrafo, como el más genuino representante del espíritu nacional y con el fin de llevar al ánimo de todos la idea capital que informe sus escritos. El autor consigue cumplidamente su propó-

sito presentándonos varios párrafos admirables del Maestro, engarzados y comentados con amor de discípulo y singular maestría de historiador y literato.

En aras a la sinceridad, hemos de apuntar un defecto que en este folleto encontramos y es, que de él sólo se han hecho cuatrocientos diez ejemplares.

Líbrenos Dios de intentar siquiera con ello una censura a los amigos de Menéndez Pelayo que tan generosamente han costado su edición, para regalarla; pero nos parece que de estas obras de divulgación de las del gran Maestro, deberían tirarse por miles los ejemplares, de modo que cuando llegue el momento de hacer ediciones populares de ellas, fácilmente manejables y de precio asequible, ninguno de cuyos caracteres concurren en las hechas hasta ahora, encuentren el campo de los lectores bien preparado, pues a buen seguro, que aquellos que gusten de estos breves trozos, habrán de sentir después la necesidad de saciarse con el disfrute de las obras completas.

## El Bálsamo de la Religión

Reunidos a las faldas del Vesubio, unos miles de esclavos escucharon con placer estas palabras: «Somos la fuerza, somos el número, impongámonos». Estas palabras las pronunció Espartaco.

Nuevos Espartacos, de revuelta pelambre y torcida catadura, las han pronunciado en España. Miles de esclavos—todos los esclavos de la pasión y del deseo—las han recogido y han hecho de ellas bandera de anarquía. Como aquéllos, también éstos han sido derrotados por la espada y por la luz de la verdad. Se creyeron el número y la fuerza, y han sido barridos por la fuerza y por el número.

Pero supongamos que hubiesen vencido. Supongamos establecido en España, como en Rusia, el paraíso de los rojos (¿?) ¿Habrían terminado los males del pueblo? No. Se habrán cambiado los papeles, pero la tragedia sería la misma. El hoy rico hubiera pasado a ser pobre, los más de los pobres hubieran continuado siendo los más pobres. Pero en éstos, cien veces más que en los ricos de derecho, se habrían manifestado la sed rabiosa de los goces, el despotismo y el abuso.

Para los males de la sociedad no hay más que un remedio: la idea religiosa llevada a la práctica. Mientras haya hombres habrá pobres y ricos, porque Dios lo quiere así; pero la Religión, que no quita ni podrá nunca quitar la distinción de clases, si es capaz de moderar y de encauzar las pasiones de todos. La Religión condena el deseo desenrenado de gozar. La Religión pone la felicidad absoluta en la otra vida, y la relativa en la virtud. Con estas ideas ¿qué no se puede conseguir en la convivencia de los hombres? El rico, si vive la vida religiosa, frenará su ambición, se bajará hasta el pobre, lo mirará como a su hermano, aliviará su trabajo, atenderá a su educación y restañará su sangre y sus heridas. Si no lo hace, no será un rico religioso. El pobre, si apoya su frente en la Cruz de Jesucristo, será con su trabajo más feliz que el rico con sus placeres. Que la felicidad—volvemos a decirlo—no está en el dinero o en el lucro, sino en la virtud y en el cielo. Así el bálsamo de la Religión todo lo cura; del rico hace un padre solícito, limosnero y cariñoso; del pobre un hijo obediente, trabajador y resignado. Pero no se olvide que el rico es el padre y el pobre es el hijo; rico y pobre son miembros de una sola familia.

Así lo entendieron nuestros cristianos abuelos. Por eso la situación social de entonces no admite com-

paración con la de ahora. ¡Qué diferencia entre los centros mineros de ahora, centros de corrupción, de barbarie, y aquellos antiguos gremios que bajo la advocación de un Santo, nos dieron la orfebrería de Córdoba, los tejidos de Cataluña, los armeros de Toledo, la cerámica de Talavera, los libreros de Salamanca y los artífices de Burgos! ¡Qué diferencia entre los ricos de estos días y aquellos antiguos que dotaban hospitales, fundaban becas en los Colegios y atendían en todo a los pobres! ¡Qué diferencia más grande de estar la riqueza en manos muertas, a estar en manos demasiado vivas! ¿No hay razón para decir que la solución del problema social sólo estriba en la idea religiosa llevada a la práctica?

## Palabras del Generalísimo

«Cuando hayamos dado fin a esta ingente tarea de reconstrucción espiritual y material, si las necesidades patrias y los sentimientos del país así lo aconsejaren, no cerramos el horizonte a la posibilidad de instaurar en la Nación el régimen secular que forjó su unidad y grandeza histórica.»

(Del Decreto núm. 255 del Generalísimo Franco).

## A mi España

¡Oh España hermosa,  
primorosa!  
¿por qué padeces hoy tanto quebranto?  
¡Oh Patria mía!  
¡quién diría  
que a tu cielo azul nublara el llanto!...  
Y desde un pecho español  
se oye el eco resonar  
de una voz de dolor,  
de sufrir,  
que me llama  
¡por tí, Patria mía, por tí!

DIGNA TAMARGO

«Margaritina»

Villalcón, Abril, 1937.

# De Sábado a Viernes

# Luchando como leones, han colocado a Vasconia en el altar de la Patria

SÁBADO 24.—Prosigue el avance victorioso de nuestras fuerzas en Vizcaya, que después de romper el frente enemigo conquistan Elorrio, Cenita y los tres picachos de In-chortas.

DOMINGO 25.—Día de San Marcos, en el que en años anteriores se celebraba una romería en el Sotillo de los Canónigos. Este año, por las circunstancias actuales, no tuvo esa categoría, ya que faltó el aliciente de la música; pero el pueblo, que nunca olvida fácilmente sus costumbres tradicionales, acudió a aquel lugar dando a la pradera, con el juego de los chicos y el paseo de los mayores, simpáticas notas de color que recordaban aquellas otras que el pincel de Goya recogió, para inmortalizarlas en las entonces plácidas orillas del Manzanares, combatidas hoy por tempestades de balas y de metralla.

LUEES 26.—El parte del día anterior nos hace saber que hubo pequeños ataques rechazados, escaramuzas en diferentes frentes. En el de Vizcaya, que hoy atrae toda la atención, continúan nuestras tropas ensanchando el boquete abierto el día anterior ocupando Berriz y Zaldivar y quedando al fin de la jornada amenazando a Eibar y Ermúa.

MARTES 27.—Cayeron en poder de nuestras tropas en el día anterior Eibar, Malzagá, Ermúa, Mallaria y los montes a Oiz. La derrota enemiga toma aspecto de desbandada y el avance de nuestras tropas es tan rápido que no da tiempo a contar los muertos ni la inmensa cantidad de material que cae en su poder.

Los rojo-separatistas incendiaron la población al huir de Eibar, que no tuvieron valor para defender. Durango queda ya a 500 metros de nuestras avanzadas.

MIÉRCOLES 28.—El día anterior se ocupó Marquina y otros muchos pueblos vizcaínos. Otra jornada victoriosa.

Hoy se tomó por asalto Durango, capturándose gran número de prisioneros y material de guerra, y ocupando además muchos otros pueblos, quedando nuestras avanzadas a dos kilómetros de Guernica.

JUEVES 29.—Leemos, con la satisfacción que puede suponerse, el nombramiento de la Srta. María Rosa Urraca Pastor para Delegado nacional de asistencia al frente y hospitales. No cabe mayor acierto. No vamos a intentar descubrir ahora a María Rosa Urraca; bien la conocemos todos, así como su meritoria labor en los frentes; en la retaguardia y en los hospitales donde fué siempre llevando alientos, consuelos y esperanzas y todo ello con matiz esencialmente «femenino». Nuestra felicitación a ella y a todos los buenos españoles.

Nos llega en la tarde de hoy la noticia de la toma de Guernica, que fué ocupada por nuestras heroicas tropas a las once y cuarto de la mañana, sofocando los incendios que los

rojo-separatistas habían provocado al huir.

VIERNES 30.—Confirma el parte oficial la toma de Guernica, derrotando a una división que la defendía y haciendo prisionero al jefe que la mandaba.

Se ha librado del incendio la casa de Juntas del Señorío y el tradicional árbol que custodian una escolta armada de Boínas Rojas vizcaínos.

La última víctima del furor rojo en Guernica ha sido una «Margarita», la señorita María Josefa Llorente Zuazola, que oculta en un caserío se presentó en la población poco antes de entrar nuestras fuerzas creyendo que había sido liberada. Entró con su boina roja y los nacionalistas vascos la fusilaron en el acto. Dios la tenga en su gloria.

Con empuje realmente arrollador se ha desencadenado sobre la pobre Vizcaya la ofensiva por el alto Mando de nuestras fuerzas. Todo ha ido acorde con ella: previsiones y órdenes de los jefes, bravura de los subordinados. Y como marco de ese heroísmo y aquella sabiduría, ha habido y sigue habiendo tanta expectación en el país vasco, que bien puede decirse que ha absorbido a las gentes por entero. El frente Vizcaíno, la redención de Vizcaya son la obsesión de todo el país, que ha empeñado su vida y su alma en este avance.

Y nadie descansará tranquilo hasta ver que ondea en Bilbao la bandera bicolor, para prepararse así a nuevos anhelos y a otras magnas expectativas.

Esa tierra de la fe profunda y candorosa, esa tierra de hombres honrados y costumbres patriarcales, ha querido ser vendida al devorador y frío monstruo de Marx por revolucionarios ateos, como Prieto y por desequilibrados utopistas, como Aguirre.

El país Vasco, cargado de glorias y

Cristianismo, iba a ser entregado a la hora sin Patria y sin Dios. El País Vasco nido de águilas audaces, de vuelo imperial, del que salieron figuras de las más grandes que la Historia Española cuenta, iba a ser despojado del hogar a cuya construcción contribuyó, para satisfacer sueños de pobres ilusos, primero, para ser en última instancia tragado por las fauces de la revolución.

Euskal-Erria, pequeño rincón de égloga que se venera con amor: tu ejecutoria, tu hidalguía, tu seriedad, tu nobleza, tu creencia firme, tu laboriosidad, la honestidad de tus mujeres y la SANTIDAD DE TUS ALTARES, la memoria santa de los viejos vascos altivos y serenos, toda tu historia de servicios, ayudas y colaboraciones a la cultura universal ha estado a punto de ser malbaratada por malos hijos suyos, traidores a su nombre y a su estirpe.

Por eso nos alzamos nosotros, porque sabemos bien que los vascos han sido el instrumento imperial de España y que con la bandera Española en la mano corrieron el orbe con seguro paso de triunfo y fortaleza, odores hidalgos, colonos, santos y guerreros de sonoro apellido euskeldun. Porque estamos ciertos de que la España viva de Vasconia, lo que caracteriza su ser y su espíritu es la fe ciega en el credo Romano y la fe CIEGA EN LA UNIDAD DE ESPAÑA labrada en siglos de apetenencias comunes, de rezos unánimes, de iguales anhelos y suspiros.

POR ESO NOS ALZAMOS; para restablecer el concepto de vasco en su realidad, para ahogar el comunismo que es ateo, inmoral y degradante, para HUNDIR EL SEPARATISMO que hasta para sí mismo, para sus propios hijos ha sido traidor.

Vibra la vieja Euskal-Erria. Basta recorrer esos pueblos y caseríos que en desprendimiento lleno de fervor han enviado todos sus hijos al frente.

Basta ver esas legiones de «Boínas Rojas» que se han batido con arrojo estremecedor en las cercanías de Ochandiano, que han trepado al Gorbea y al Amboto, que han regado con su sangre de leales la tierra de sus mayores en prenda de que Vasconia se proclame tierra española y se declare tierra leal a la civilización de Cristo.

Mueren los voluntarios de la tierra vascongada, en esas jornadas de gloria, con la sonrisa en los labios, la mirada puesta en el Crucificado y encendidas palabras de amor a la España para despedirse del mundo. Palabras que en lenguaje vasco pronuncian esos héroes quizás para que la sangre que por España se derramó, matice el viejo idioma. El viejo, hemos dicho, el auténtico, no el vascuence separatista, sino el vascuence español.

Mueren los voluntarios entre Ulquiola y Arlabán. Franco les alaba con párrafos serenos y señoril. Mola les repite emocionado las palabras del Generalísimo. Y los que estos días han muerto luchando como leones, han colocado a Vasconia en el altar de España, como infinita ofrenda de lealtad y amor que tiene destinos imperiales y católicos envueltos en el rumor de las montañas, en arboles del cielo y en la reciedumbre inmensa del mar.

## MARI-DOLOR

La Compañía Tina-Gascó y Fernando de Granada, puso hace noches en escena con todo lujo de detalles y aparató escénico el poema de liberales y carlistas, titulado «Mari-Dolor». Poema que para el Carlismo es una evocación honda y sentida de lo que ha sido la esencia y actuación de su doctrina, en un siglo ya largo de existencia y para los demás, el despertar de su conciencia, llenándolas de bellas imágenes, haciéndola vibrar al sentir tradicional, de que toda la obra está impregnada. El poema está escrito, como a mi lado oí decir, con el corazón. En verdad que los autores han comprendido la frase feliz que más tarde habían de poner en la boca de un personaje: «el Carlismo se siente, no se dice», y cuando de él se habla, se fabrica la filigrana que se llama Mari-Dolor, o se componen los discursos sublimes de Vázquez de Mella.

«Mari-Dolor», tú has hecho sentir a los que te han visto toda la hermosura de tu alma de mujer española, y de mujer navarra; esposa, te desprendes de tu marido para que voluntario vaya a la guerra; madre, das tu hijo, la parte más querida de tu corazón para que siga las huellas de su padre, y ya viejecita, cuando las canas doran tu frente y las arrugas ponen un aspecto de paz en tu semblante, el nietecillo adorado, único sostén de tus muchos años, marcha a la última guerra Carlista a cubrirse de gloria. Y ante el dolor desgarrador que te producen tus penas pasadas y presentes; al oír reír a la campana que con su lengua de hierro, invita a la oración, de tu alma se escapa este lamento hondo y sentido:

«Que se calen las campanas  
que cese ya ese son.  
¿por qué siguen cantando,  
si estoy llorando yo?»

Al lado de la dulce figura de Mari-Dolor, está el tipo de la lealtad por la Causa Fernando Aguirre, que aun allá, en la corrompida corte del Rey, defiende con tesón la sucesión al trono de D. Carlos. Con razón, «nuestras espaldas no sirven de bandejas para ofrecer regalos a los poderosos.

Todos los Romances son a cual más emotivos y hermosos, pero el que hizo derramar lágrimas, fué el cuarto «Navidad». Mari-Dolor, que celebra sola, con su nieto, niño todavía, la Nochebuena. Encantadora ingenuidad el momento de la carta que el pequeño escribe mientras dicta la madre,

al ausente, que llena con su recuerdo la casa. Las rondallas que cantan por el pueblo, mientras que sobre, una tonada dulcísima, Mari-Dolor canta al nieto las dulzuras de la noche de Belén.

Alguien llama: son soldados que traen recuerdos del hijo ausente; su fusil y su manta, el cuerpo... se quedó tendido en el campo de batalla, tiñendo con su sangre la tierra, muriendo como un bravo, por Dios, por la Patria y por el Rey.

La figura de D. Carlos está tratada con todo cariño. Se va de España, le dice Mari-Dolor, cuando ésta más le necesita. El consuela a todos diciendo: «aguardadme siempre con esperanza», mientras sobre el cielo de España queda prendida como un iris de esperanza esta palabra: «¡Volveré!»; él no ha vuelto, pero revive su espíritu animando a los que luchan por Dios y por España.

Mari-Dolor, tiene el acierto de haber sido escrita en romances. El Carlismo, es eso, un Romance que se empezó a escribir en el 1833 y que tranquilamente creemos y esperamos va a cerrarse ahora, porque para siempre va a quedar sepultado en nuestra Patria el liberalismo, causante de tantos males y desastres.

Toda la Compañía, sintió y vivió la obra. Lástima que un público más numeroso no se hubiera congregado para premiar labor tan prodigiosa. De todos modos cuantos en el teatro estábamos, quisimos corresponder con nuestros aplausos fervientes y sinceros al trabajo tan acertado que realizó la Compañía de Tina Gascó y Fernando de Granada.

BLA-MOR

### A las Juntas Locales

Como en otra parte de este número verán, el próximo sábado día 8 se conmemora la celebración del III Concilio de Toledo, día en el cual hemos de celebrar la fiesta de la Unidad Católica.

Ante este hecho, se invita a todos a que en ese día, o el domingo día 9, reciban la Sagrada Comunión y engalanen sus balcones con colgaduras.

ALMACENES DE FERRERÍA Y FUNDICION

FELIX POLLOS

Herramientas y útiles para Contratistas  
Cristal: Bombas: Hules para mesa y piso

Papeles pintados

CASA ESPECIALIZADA

EN COCINAS ECONOMICAS

Mayor Pral, 33 PALENCIA

## En el aniversario del Tercer Concilio de Toledo

Todos nuestros lectores recordarán aún aquella frase que durante el bienio negro de la desaparecida república dijo uno de sus cabecillas: hay que borrar la historia de España desde Recaredo. Sabía, sin duda, muy bien que el acto celebrado por aquel Príncipe en el tercer concilio de Toledo, reunido el 8 de Mayo del 589, había sido el acontecimiento más eficiente de las glorias patrias y de aquí el empeño de la anti-España por hacerlo desaparecer

Mas en el nuevo Estado Español, que se está formando con la sangre de tantos héroes y tantos mártires, la fecha del tercer Concilio Toledano debe recordarse insistentemente, como verdadero arranque de la nacionalidad española.

La sangre derramada por S. Hermenegildo fructificó rápidamente y ya en el primer año de su reinado Recaredo, dirigido por San Leandro, fué iluminado con los resplandores de la gracia. Pero como su conversión llevaba consigo la conversión de los pueblos que le estaban sometidos, para darle mayor solemnidad se consagró en el tercer Concilio de Toledo, que comenzó sus tareas el 8 de Mayo del año 589. A la abjuración pública de la herejía que hizo el Monarca siguió la de los Obispos y clérigos arrianos allí presentes; y el gran San Leandro, Arzobispo de Sevilla, a quien se debía la parte principal de tan feliz acontecimiento, puso fin a la Asamblea con una homilía digna de San Juan Crisóstomo, en frase de Menéndez Pelayo.

Así nació la unidad católica en nuestra Patria, y con diversas alternativas, subsistió hasta la Constitución de 1876, en la cual, sin causa alguna que lo justificase, en contradicción con el artículo primero del Concordato entonces vigente y saltando por los más elementales rudimentos del Derecho Público, se proclamó la tolerancia de cultos.

La Unidad Católica llevada a cabo en el tercer Concilio de Toledo logró rápidamente la fusión de godos y españoles y abrió los horizontes de España para la realización de sus grandiosos y providenciales destinos, y ya antes de la invasión musulmana, la civilización y la cultura del pueblo visigodo eran tan superiores a las del resto de Europa, que para encontrar algo parecido, hay que remontarse a los tiempos de Beda el Venerable o a la Corte de Carlomagno, en la cual también contábamos con ilustres compatriotas nuestros.

Y gracias a la unidad católica pudimos sostener nuestra secular Cruzada contra el Islam, y estar preparados para resistir los ataques del Protestantismo, librándonos de las guerras religiosas que asolaron a otros países. Fué también la unidad católica la que hizo de España el brazo armado del catolicismo, descendiendo sola a la arena para po-

ner un dique a la nueva herejía; la que nos llevó al descubrimiento y colonización de América, gigantesca empresa alentada por aquella gran Reina de Castilla y que tanto tuvo de Cruzada espiritual; y la que hizo finalmente de nuestra Patria aquel poderoso Imperio, libre y uno, respetado y temido, en el que no se puso el sol mientras esa unidad católica fué el resorte y guía de nuestras empresas.

Por estas razones el 8 de Mayo del año 589 debe ser una de las fechas más gloriosas en la nueva España que se está formando desde el 18 de Julio, de esa España grande y libre con que todos soñamos, amante de sus tradiciones y de su pasado de gloria. El último discurso del Jefe del nuevo Estado Español, Generalísimo Franco, es en este punto verdaderamente esperanzador al juzgar con atinadísimo criterio histórico el móvil supremo de las luchas del pasado siglo, ya que de todos es sabido que la unidad católica ha sido la bandera que ha conservado limpia e incontaminada a la gran masa tradicionalista española.

Que todos los buenos españoles, penetrados del gran sentido histórico que tuvo para nuestra Patria el 8 de Mayo del 589 y unidos en apretado haz, trabajemos sin descanso hasta ver reanudada esta antiquísima tradición que es, sin duda alguna, la que más contribuyó a la formación del Imperio Español.

### HIMNO DE ORIAMENDI

Ante las dudas que suscita la interpretación del Himno de Oriamendi, damos a conocer la letra más corriente de él:

Por Dios, por la Patria y el Rey, carlistas con bandera,

por Dios, por la Patria y el Rey, carlistas, ¡aurrerá!

Lucharemos todos juntos, todos juntos en unión, defendiendo la bandera de la Santa Tradición. (Se repite)

Cueste lo que cueste se ha de conseguir que los Boinas Rojas entren en Madrid. (Se repite).

Por Dios, por la Patria y el Rey lucharon nuestros padres, por Dios, por la Patria y el Rey, lucharemos nosotros también.

— — — ALMACEN DE FRUTAS  
PESCADOS Y ESCABECHES — — —  
Cándido Guantes  
Cámaras Frigoríficas y Fábrica de Hielo  
Casado del Alisal, 47  
Teléfono 156 Apartado 45  
**PALENCIA**

## Son felicitados por su actuación en el frente de Pozoblanco

### Un elogio del Teniente coronel Alvarez Rementería.

Los valientes muchachos que están distribuidos por los frentes del Sur en todas las diferentes posiciones de aquellos pueblos están dispuestos a demostrar su valor y de nuevo en cuantas ocasiones se les utiliza. Así lo han hecho cuando los de Huelva y Jerez fueron enviados al sector de Pozoblanco. Cuatro días de una lucha durísima, sin ceder un palmo de terreno; cuatro días peleando y venciendo a un enemigo cuatro veces mayor, superior en número; cuatro días despreciando la artillería enemiga con una serenidad heroica, de la que dieron muestras desde el comandante D. Pedro Pérez de Guzmán hasta el último.

El comportamiento de estos tercios de Jerez y Huelva ha merecido la admiración de todos y la felicitación expresa del teniente coronel Alvarez Rementería, que ofició en tal sentido al teniente coronel Redondo.

Una «Orden General» recoge estos extremos, y como hemos podido hacernos con una copia y la juzgamos de interés, queremos ofrecerla a nuestros lectores:

#### ORDEN GENERAL DE LOS REQUETÉS DE ANDALUCIA

«¡Andaluces! Del Jefe de la columna, teniente coronel Alvarez Rementería, que opera en Villanueva del Duque, he recibido un oficio laudatorio del comportamiento, tan brillante como heroico, de los Tercios de la Virgen de la Merced y de la Virgen del Rocío, en los combates duros y sangrientos sostenidos con los rojos, a los que derrotaron, no obstante ser ellos en número tres o cuatro veces superiores.

Resalta también dicho Jefe de columna la conducta ejemplar del comandante Pérez de Guzmán, bajo cuya dirección han operado; el cual, con gran serenidad y valor, los ha conducido al triunfo.

Al poner en vuestro conocimiento estos hechos gloriosos de vuestros hermanos de mi columna, lo hago para satisfacción de todos y al mismo tiempo para felicitar a ese jefe, comandante Pérez de Guzmán, y a los bravos requetés de esos Tercios, que tan alto han puesto el prestigio de nuestra institución carlista, como fuerzas de choque que en todos los instantes y a las órdenes del glorioso Ejército español, se batían defendiendo los sacrosantos ideales de nuestra Tradición.

Al mismo tiempo doy gracias a Dios Nuestro Señor por la protección que nos dispensa en todos los instantes, permitiendo que cumpláis como soldados de Cristo Rey, conquistando laureles de gloria que su divina gracia derrama en general so-

bre este Ejército salvador, defensor de la Fe y de la Patria.

Después de dar un viva al Caudiillo Jefe del Estado, General Franco, saludemos con emoción esa gloriosa Bandera con los gritos reglamentarios.

Vuestro jefe, Luis Redondo. (Firmado)».

#### UN PATRIÓTICO RASGO

### Las Margaritas de Zaragoza obsequian con una boina roja al Generalísimo Franco

La Junta de Margaritas de Falange Española Tradicionalista de las J. O. N. S., de Aragón, presidida por doña Josefa Sorogoyen de Caverro, condesa de Santa Cruz de Noguerras, ha tenido la iniciativa de enviar al Generalísimo Franco—en prueba de su adhesión inquebrantable—la boina roja.

Por lo que representa tan patriótico rasgo, está recibiendo dicha Asociación numerosas felicitaciones de simpatía.

(«De Heraldo de Aragón»).

### FABRICA DE PAN LA 'ESTRELLA'

Abilio de Diego y C.<sup>ia</sup>

Barrio de Sta. Ana Tel. 394

#### PALENCIA

### Encargue sus impresos

en la imprenta de

### Ntra. Señora del Pilar

Menéndez Pelayo, núm. 3

PALENCIA

### Natalio Grijalbo

ULTRAMARINOS DE TODAS CLASES

CONFITERIA

PALENZUELA

PARA GRAN SURTIDO EN

CALZADOS DE VERANO

### La Casa de las Medias

FRANCISCO C. MORANTE

Saldaña

Dominica quinta después de Pascua  
Necesidad de la oración

De los pueblos

Texto del Evangelio:  
•Dijo Jesús a sus discípulos: «en verdad, en verdad os digo: que cuanto pidiéreis al Padre en mi nombre, os lo concederá. Hasta ahora nada le habéis pedido en mi nombre; pedidle y recibiréis para que vuestro gozo sea completo. Estas cosas os las he dicho en parábolas, pero viene el tiempo en que ya no os hablaré así, sino que os hablaré claramente del Padre. Entonces pedireis en mi nombre, y no os digo que Yo rogaré al Padre por vosotros, porque el Padre mismo os ama, porque vosotros me habéis amado y creído que Yo salí de Dios. Salí del Padre y vine al mundo; otra vez dejó el mundo y vuelvo al Padre». Dije-ronle sus discípulos: «ahora conocemos que lo sabes todo y no necesitas que nadie te pregunte; por eso creemos que saliste de Dios». (Del Evangelio según San Juan, capítulo XVI, versículos 23 al 30.)

Como mañana empieza el Tríduo de Letanías u oraciones públicas que hacemos a Dios, la Iglesia en este día, para preparar nuestro ánimo, nos da a conocer por el Evangelio, la necesidad y eficacia de la oración; y nosotros vamos también a decir algo sobre ella, recordando una vez más lo que está en la memoria de todos, pero que no conviene olvidar.

Oración es levantar el corazón a Dios y pedirle mercedes; y esto lo podemos hacer de dos maneras: mental y vocalmente. En la primera manera de orar ejercitamos las potencias del alma: memoria, entendimiento y voluntad; y en la segunda empleamos las palabras. Pero de tal modo van unidas estas dos clases de oración que en la primera también usamos de la palabra, cuando prorrumpimos en aspiraciones y deseos; y en la segunda nuestras facultades también actúan al pensar en aquello que pronuncian nuestros labios.

La oración nos es necesaria, necesidad que está fundada en dos principios: a) nadie puede salvarse sin la gracia, b) la gracia no se concede, ordinariamente, sin la oración. El hombre no puede salvarse sin la gracia, porque por efecto del pecado, la naturaleza quedó tan quebrantada, que los enemigos espirituales fácilmente la vencen, y de ahí que necesite de un auxilio superior (la gracia) que resista y venza a esos enemigos. Además, la salvación es algo sobrenatural (visión intuitiva de Dios); luego requiere méritos sobrenaturales, es decir: obras practicadas en estado de gracia.

La gracia no se concede sin la oración, porque esta gracia es un don sobrenatural, o sea: superior a las exigencias de la naturaleza, y por tanto, hemos de pedirlo, y es lo que hacemos por medio de la oración. Y decimos que esto es así ordinariamente, pues hay casos extraordinarios en los cuales Dios da la gracia sin la oración, como lo hizo con el Apóstol San Pablo en el camino de Damasco para conseguir su conversión.

Desde luego Dios no necesita de nuestras oraciones, para concedernos lo que quisiere, pero ello es así para que reconozcamos nuestra necesidad y la dependencia que de El tenemos: para que no nos engañemos, y nos creamos suficientes para valernos de nuestros propios medios, para obtener nuestra eterna salvación. Y por eso

en sus eternos designios ha establecido que acudamos a su Divina Misericordia por medio tan fácil, sencillo y al alcance de todos, como es este, de la oración, a la cual va vinculado el concedernos lo que le pidamos en nombre de Jesucristo, como nos dice El mismo en las primeras palabras del Evangelio arriba transcrito; y abundando en estos mismos sentimientos nos dice Jesús en otra parte de su Evangelio: «pedid y recibiréis y vuestro gozo será pleno». Ahora que muchas veces no alcanzamos aquello que pedimos, o porque no lo pedimos con las debidas condiciones, o porque Dios sabe que no nos conviene; por eso hemos de comenzar sometiendo nuestra voluntad a la de Dios, de lo cual el mismo Jesús nos da ejemplo en la Oración del Huerto, que pide no se haga su voluntad, sino la de Dios.

¿Cuáles son las condiciones de la oración? nos las dice bien claramente el Catecismo: «atención, humildad, confianza y perseverancia». Y hemos de pedir para nuestras necesidades espirituales y corporales, por nosotros y por nuestros prójimos, amigos y enemigos, vivos y difuntos.

(Este periódico se publica con censura eclesiástica)

La España Nueva

Dios Nuestro Señor venía contemplando el malestar y baja desastrosa en que se veía sumida la Nación privilegiada por El y por su Santísima Madre y viendo el odio vengativo e infernal de sus mal llamados gobiernos, que unidos por el sectarismo, le habían legado a inculcar, ya por medio de sus orgías y afanes de lucro, ya por pactos provocativos e instauración de menudas republiquillas sin otro fin que el de exterminarla y dividirla para entregarla al sovietismo monstruoso y criminal de Rusia, de modo que hubiera llegado a ser un Estado dependiente de la masonería a merced del extranjero... ¡Algo horrible!

Pero Dios no consintió o se cansó de permitir la continuación de tanta iniquidad y la atajó poniendo al frente de su gobierno un buen administrador suyo, semejante al que envió a su elegido pueblo de Israel en la persona del santo Rey David, pues sí a este Santo Rey le colmó de dotes y gracias para que rigiese acertadamente aquel venturoso pueblo escogido, también Dios favoreció a esta su Nación Española, concediéndola tan buen Caudillo, como lo es el General Franco.

Mariano ALONSO TERAN

NOTA DE LA ADMINISTRACIÓN

Se pone en conocimiento de nuestros lectores que los precios de suscripción son los siguientes:

2 pesetas al trimestre.  
3'25 " " semestre.  
6 " " año.

Los anuncios, con arreglo a su tamaño, de 2, 3 y 5 pesetas por cada inserción.

El Administrador.

BALTANAS  
Asamblea de Acción Católica

El domingo 25 del actual, se celebró en este pueblo una importante Asamblea de Acción Católica, bajo la presidencia de nuestro amantísimo Prelado, que llegó a las once de la mañana de ese día, esperándole en la Plaza Mayor las Autoridades, Milicias en perfecta formación, niñas de las Escuelas acompañadas de sus Maestras, así como las Hermanas de la Caridad con los parvulitos. Los señores párrocos de Antigüedad, Cevico Navero, Villayúdas y Castriello de Onielo, en compañía de sus feligreses, concurrieron también a esta Asamblea.

En la formación de las Milicias, y como prueba de acatamiento al Decreto del Generalísimo, disponiendo la unificación de las mismas, se veían mezclados Requetés y Falangistas, llevando la bandera de éstos un «Boina Roja» y la del Requeté un «Camisa Azul».

Llegado el señor Obispo y después de las presentaciones de rigor, se trasladaron todos, a los acordes del «Himno Nacional» a la Santa Iglesia Parroquial, donde se celebró la santa Misa, que cantaron todos los fieles, resultando un acto verdaderamente emocionante.

Dirigió la palabra a los congregados el R. P. Sarabia, alma de esta Cruzada, haciendo ver la necesidad de que se santifiquen las fiestas, si es que queremos ostentar con razón el verdadero título de católicos.

Por la tarde a las tres y media, y en perfecta formación todos, volvieron a reunirse en la Parroquia donde se celebró la Asamblea, en la que hicieron uso de la palabra tres miembros de Acción Católica de Palencia, el Profesor de 1.ª Enseñanza de Baltanás Sr. Coca, el Sr. Alcalde y Maestro también Sr. Morondo Rodríguez y el Párroco Sr. Gutiérrez, abogando todos de manera elocuente, porque sea de aquí en adelante, una realidad el precepto divino de santificar las fiestas.

Terminó el acto con un magnífico discurso del Sr. Obispo, quien con ejemplos muy claros y con la amenidad que le es peculiar, hizo resaltar la diferencia tan enorme que separa a los que se reúnen en torno a la mesa de una cantina en una de las llamadas «Casas del pueblo» y los que se acercan a la Santa Mesa donde se reparte el sagrado Pan de la Eucaristía.

Después de terminada la Asamblea con el discurso de nuestro Prelado, tomó éste en sus manos el Santísimo Sacramento y bajo palio y procesionalmente, se dirigió, seguido de la muchedumbre, a la Plaza Mayor, donde se cantó la Salve por todos los concurrentes, finalizando tan solemnisimo acto con la bendición al pueblo del señor Obispo.

LEÓN SILVA

Baltanás 26 Abril 1937.

RIVAS DE CAMPOS  
Solemnes funerales

El día 22 del corriente se celebraron en la Parroquia de Rivas de Campos solemnes funerales por el alma del valiente militar Francisco Saldaña, Sargento de Artillería que dió su vida por Dios y por la Patria, con asistencia de los afiliados de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. con sus banderas, de los miembros del Apostolado de la Oración y de la Santa Infancia, a cuyas asociaciones pertenecía el tan llorado joven militar y católico ferriente.

El Sr. Cura Párroco de esta villa, al final del Santo Sacrificio de la Misa, expuso con

el lenguaje en él peculiar, la gloria que Dios tiene reservada a los que cristianamente mueren defendiendo la Religión y la Patria.

Reciba la atribulada familia la expresión de nuestro dolor y de nuestro afecto en estos momentos de dolor que como hermanos compartimos.

El Corresponsal, Florencio Arija.

EN MIS HORAS DE DESCANSO

En mis horas de descanso, cuando los tiros ya cesan, recordando aquellos seres que por mí, piadosos, rezan, me acude triste nostalgia en lo alto de Somosierra.

Y si un día un proyectil alcanza mi pobre pecho, por defender a mi Patria daré la vida contento, que no se viene a la guerra para pasar bien el tiempo, sinó que aquí hemos venido a lograr el fin supremo de defender nuestra Fe y a luchar como debemos por salvar a nuestra Patria y que recobre sus fueros; a hacerla grande, cual siempre lo fué en los pasados tiempos. Eso hacen los Requetés; de sus padres lo aprendieron, y éstos ejemplo tomaron, a su vez, de los abuelos.

No se viene aquí a buscar enchufes ni buenos sueldos, se viene a salvar a España; lo demás importa un bledo. No somos como los rojos, que aprovechan bien el tiempo, afanando cuanto pueden y acaparando dinero.

En Braojos, cuatro de Abril, escribe esto un Requeté, mientras recuerda a los suyos a la hora de atardecer.

¡Viva España y viva Franco, viva Mola y Cristo Rey, nuestros valientes soldados y los leales Requetés!

José María de la Peña

¡LABRADORES!

proteged la INDUSTRIA PALENTINA y aumentaréis vuestra riqueza y bienestar comprando siempre vuestro calzado en la

Hermanidad

“La Primera Piedra”

FABRICACION MANUAL de CALZADO

Los mejores modelos para el campo

a precio de coste.

MAYOR PRAL., 93 Palencia

NUEVA GRAN CERAMICA

EL CASTILLO DE CAMPOS

Tejas curvas y planas. - Ladrillo prensado, macizo, hueco, rasilla, baldosin, etc.

Tubos GRES y de barro

Precioeconómicos. Calidad extra.

UNION INDUSTRIAL PALENTINA S. A.

Mayor, 25

PALENCIA

Imp. de Ntra. Sra. del Pilar.—M. Pelayo, 3

PALENCIA

Ultramarinos Finos  
FELIX PEDROSA DIEZ  
Barrio de Santa Ana, 25  
PALENCIA